

ハルニレ

1期のめあて(4月7日～6月3日) 「集団行動のきまりを身に付けよう」

江別市立大麻小学校
江別市大麻宮町2番地
tel 011-386-5301
学校だより NO. 3
令和5年5月31日



6月3日 大麻小学校大運動会

～目に見えないリボン～

校長 鈴木 直道

平成8年頃、NHKクローズアップ現代で、「競争のない運動会～順位をつけない教育改革～」という番組が放送され、大きな波紋を呼びました。学芸会の劇では、例えば桃太郎や白雪姫等主役ばかり何十人・・・というのもこの時代です。運動会から徒競走や棒倒しが消え、勝敗や順位をつけないゲームが増える等、当時の時流の変化に対する教育現場の戸惑いがレポートされ話題になりました。子どもたちにとっての勝ち、負け、劇の主役等の意味は、親や教師、大人の価値判断に大きな影響を受けます。順位をつけることや、勝敗、運動会の「競争」が悪いのではなく、それに対する意味づけ、価値づけが大切です。

昭和40年代、わたしが子どもの頃の運動会は逆に、上位を取ると賞品がもらえ、リボンもつけてもらえる・・・そんな時代でした。昼休みにはファンタやミリンダがこの時ばかりは自由に飲め、戻ってくるとみんな舌が真っ赤になっていたり、紫になっていたり。海辺の小さな小学校でしたが、綿菓子やおもちの出店もあって賑わい、まさに昭和でした。わたしは身体が華奢で小さく、クラスで一番足の遅い子でした。当時もう一人遅かった子は逆に体格の良すぎたH君。運動会で二人に賞品はもちろん、胸に入賞のリボンがつくこともありませんでした。その反骨があるのか、以来わたしは下手なりに運動を頑張ってしまう傾向があり、小学校教師になってからは幼少の頃とは打って変わって、子どもたちともみくちやになりながらサッカーやバスケットをする毎日になりました。H君はその後、大相撲のテレビ放送で見かけるようになり、十両まで番付を上げました。あの頃の運動会から50年の月日が流れましたが、まだ二人とも賞品のもらえるゴールではなく、互いの目指す道をひたむきに走っているものと信じています。

大麻小学校が運動会という行事で一番大切にしていることは、「支え合い、全力で取り組む」ということです。麻小ソーランでは、「麻小ソーランプロジェクト」として異学年で授業を組み、上の学年が手本となり、子どもたち同士のミーティングを取り入れて高みを目指します。勝敗のある他の団体競技も同様です。運動会の花形、高学年リレーでは、もちろん全員がリレー選手になれるわけではありません。しかし代表として努力してきた姿、応援する姿も含め、ひたむきに運動会の最後を飾る高学年の姿は、低学年のお手本、憧れになります。閉会式は全校で一緒に得点版を見つめ、互いの健闘をたたえ合います。目的を持って競い合うことは大切です。そして「競争」からは、こういった支持的風土があってこそ、意味のある大きな価値が生まれ、大きな力になります。

5月の連休明け、これもNHKの番組で「学校事故」についての特集がありました。ご覧になった方も多いのではと思います。体育祭でよく行われている、むかで競争で重い障害を負った事故等を例に、日本の学校の事故はコピペ事故と呼ばれ、過去の事例が適切に検証、改善されないために変わることができず、同じような事故が繰り返されてしまうと報道されていました。

近年、運動会では組体操が消えつつあります。これからは、かつての心象風景として、今なお心に残る思い出の運動会を大切にしつつも、教育的意味やねらいを問い直し、そこに今の時代に必要な今日の子どもの求める、新しい運動会の理念や方法を組み込んでいく必要があるでしょう。

6月3日は大麻小学校大運動会です。当日、全校で閉会式を終え保護者の皆様のもとに走って帰る子どもたち。その胸には目には見えないけれど、全力で頑張った子どもたちだけに贈られるピカピカのリボンが輝いているはずです。たくさん、ほめてあげてください。



今年も熱戦を期待します！！

本日、学校だよりと併せて「大麻小ハンドブック」を配布しています。今年度の本校の学校経営方針、小中一貫教育大麻スタンダード、生活のきまり、学習用具、日課表等が整理されています。HPにもアップしますが、是非ご一読され、保管をお願いします。

1年生を迎える会 5月2日(火)

5月2日(火)の2時間目に、1年生を迎える会を行いました。2～6年生・よつば学級は入学を祝福し歓迎する発表、1年生はお礼の発表をしました。どの学年の発表も気持ちを込めた内容でその場にいる全員が温かい気持ちになる集会となりました。



租税教室 5月18日(木) 6年生

税務署の方を講師にお招きし、租税教室を行いました。税務署の仕事や税がない社会はどうかを描いたビデオを通して、税金の使い道などを学びました。



遠足 5月19日(金)

予定より1週遅れとなりましたが19日に遠足を実施致しました。グラウンドで出発式を行い、子どもたちは「行ってきます!」の元気な挨拶で学校を出発しました。集団行動や大勢で遊ぶことを通して、友達との絆を深める楽しい遠足となったようです。

最後まで歩き続ける強い意志や仲間と協力する気持ちなど、遠足で身に付けた力を今後も発揮できるよう指導していきます。



市内一斉公開日 6月8日(木)

江別市では地域に開かれた学校づくりを進めるための事業として年2回実施しています。今回は第1回目です。9時～15時の公開となります。

6月の行事予定

1日 木	運動会全体練習(長休み～3校時:全学年) 尿検査二次 心の教室
2日 金	5時間授業(2～5年・よつば) ALT 運動会前日準備(6校時:6年)
3日 土	運動会
4日 日	運動会予備日
5日 月	運動会振替休業日 PTA資源回収日
6日 火	運動会後片付け(1校時:6年) 弁当日
7日 水	B日課 耳鼻科検診(3年)
8日 木	B日課 市内一斉公開日① 心の教室 運:実行委⑥係活動⑤(14:55～15:30)
9日 金	5時間授業 ALT PTA会費口座再振替日
10日 土	土曜開放あり
11日 日	
12日 月	B日課 クラブ① ALT 心の教室 体カテスト週間(～23日)
13日 火	ALT
14日 水	B日課
15日 木	救命講習(5校時:6年) 心の教室
16日 金	1・3・5年・よつば参観日 (5校時:1年・よつば 6校時:3・5年) ALT
17日 土	土曜開放あり
18日 日	
19日 月	B日課 クラブ② ALT 心の教室 学年作品展(2・6年・よつば)
20日 火	2・4・6年参観日 (5校時:2年 6校時:4・6年)
21日 水	内科検診(1～3年・よつば)
22日 木	内科検診(4～6年) 心の教室
23日 金	ALT
24日 土	土曜開放あり
25日 日	
26日 月	B日課 平和教育週間(～7日) 委員会④ 選管① 前期教材費口座振替日 ALT 心の教室
27日 火	3年現地学習 ALT
28日 水	眼科検診(4年)
29日 木	心の教室
30日 金	ALT

「えべつ型コミュニティースクール」 第1回学校運営委員会 開催

本校の学校運営委員会は年度内に3回予定をしています。5月24日(水)に第1回の委員会を開催いたしました。今年度の委員は次の10名の方々です。

- ★委員長 ☆☆☆☆ 様 (☆☆☆☆園長) ★副委員長 ☆☆☆☆ 様 (保護者代表)
- ★委員(地域代表) ☆☆☆☆ 様、☆☆☆☆ 様、☆☆☆☆ 様、☆☆☆☆ 様
(保護者代表) ☆☆☆☆ 様 (近隣学校代表) ☆☆☆☆ 様 (学校) 校長、教務担当教諭
- ※事務局:教頭

会議では、学校の教育目標や今年度の重点、学校支援、学校評価等について説明を行いました。委員の方々から学校運営に関わるご意見をいただき、承認をいただきました。第2回は10月18日(水)の予定で、子どもたちの学習の様子を見ていただきます。

